



KOL VE KOAJ A.C.

*Queridos amigos, recibimos esta reflexión desde Israel de nuestra amiga y colaboradora Debbie Gross de Tahel Crisis Center y queremos compartirla con ustedes, en estos momentos en que todos vivimos y sentimos lo mismo sin importar las distancias. Calurosamente queremos desearles a todos que este sea un Pesaj y una fiesta de reflexión y de libertad, que aunque esta vez estaremos más solos que nunca podremos estar más conectados y cerca de H, para valorar lo que El nos da y para pedir que pronto regresemos a la cercanía con nuestros familiares y con nuestras comunidades, rezando y cantando en nuestros templos con agradecimiento infinito.*

Este año, durante el Seder de Pesaj, no existe ninguna duda sobre “¿Por qué esta noche es diferente a las demás?”. Nos encontramos con sentimientos abrumadores sobre la diferencia de este Seder en comparación con años pasados. Parece ser que la historia de Pesaj y la Hagadá contiene muchas similitudes con la crisis que hoy enfrentamos. Es la historia de las plagas...de enfrentar la aflicción y de reunir fuerzas para ir hacia adelante y llegar a la Tierra Prometida. Es la historia de encontrar una nueva vida después de las plagas.

Tal vez deberíamos tomar un tiempo para reflexionar durante el Seder.

1.- Seder significa orden, debemos encontrar un nuevo orden en nuestras vidas durante estos momentos particulares. La noche del Seder tiene un orden para ello y seguimos este orden prescrito durante la Hagadá. Justo ahora, estamos siguiendo un orden en nuestras vidas. La Hagadá nos enseña que si realmente queremos encontrar la libertad tenemos que dejar atrás la esclavitud y encontrar un nuevo orden en nuestra vida.

2.- En hebreo existe la expresión “Hakol BeSeder”, todo está bien. Todos nosotros estamos tratando de encontrar la manera de “Estar Bien” en estos críticos momentos hay que reflexionar sobre ¿Cómo podemos hacer para que nuestras vidas estén bien?, ¿Cómo podemos permanecer bien y a salvo?

3.- Hagadá significa relatar, contar. Platicar nuestras historias a nuestros hijos, familia, amigos. ¿Con que frecuencia, debido a la rapidez con que vivimos tenemos la oportunidad de realmente platicar, contar nuestra historia a nuestra familia y amigos? Y, sin embargo, quizá ahora, en estos momentos en que no podemos estar cerca de ellos y muchos de nosotros encontramos la forma de hablar, realmente hablar con ellos ya sea por teléfono o por el nuevo Zoom.

4.- En el Seder leemos sobre las plagas. En el pasado sonaban como algo distante con lo que no podíamos identificarnos. Hoy entendemos lo que significa una plaga y cómo avanza rápidamente y cambia al mundo.

Finalmente nos desea y nosotros nos unimos en el deseo de un Seder de Pesaj alegre y significativo, aún si se encuentran solos, sin la familia, sin los hijos y nietos.

Rezamos para que todos podamos aprender y crecer con esta crisis, y quizá, podamos construir un mundo mejor como resultado de ella.

Jag Kasher VeSameaj.